
 

  

 

 

 

 

 

Tätigkeitsbericht  

Mitgliederversammlung, 22. August 2020 

1. Vorstand 
- René Cattin Präsident 

- Bettina Cervini, Vizepräsidentin 

- Peter Glanzmann, Kassier 

- Cristina Vlietstra, Sekretärin 

- Patrik Zysset, Mitglied 

Der Vorstand traf sich seit der letzten Mitgliederversammlung vom Mai 2019 zu zehn 

Sitzungen. Zu Beginn lag der Schwerpunkt der Arbeiten auf der Entwicklung der Vision 

Aarberg 2025. Basierend auf den Inputs aus dem Workshop nach der MV 2019 wurden die 

drei Visionen der GRÜNEN Aarberg definiert: 

• In Aarberg sind alle Verkehrsteilnehmer*innen gleichberechtigt und sicher 

• Aarberg ist eine umweltfreundliche Gemeinde 

• Aarberg ist eine kinderfreundliche Gemeinde 

Für jede Vision wurden die verantwortlichen Personen bestimmt und Arbeitsgruppen mit 

den Mitgliedern zusammengestellt. Im Bereich Umwelt wurde im Bereich Neophyten viel 

Arbeit geleistet. Insbesondere wurden auf der Webseite eine Infoseite, ein Merkblatt sowie 

zahlreiche Portraits von Neophyten aufgeschaltet. Im Bereich Verkehr lag der Fokus auf der 

Petition, der Ortsplanungsrevision sowie der Integration der Plattform "bikeable.ch" in 

unsere Webseite. Die Arbeit am Thema kinderfreundliche Gemeinde wurde durch den 

negativen Bescheid des Gemeinderats auf den Antrag der SP auf Eis gelegt und wird erst mit 

der neuen Legislatur ab Anfang 2021 wieder aufgenommen. 

Im Sommer/Herbst 2019 lag der Fokus auf der Mitwirkung zur Ortsplanungsrevision. Wir 

haben uns intensiv mit der Materie auseinandergesetzt, informelle Gespräche mit Pro 

Natura und VCS sowie mit Mitgliedern und Bürger*Innen wurden geführt und schliesslich 

eine umfassende Eingabe gemacht. Im Grundsatz zielten die von uns beschriebenen 

Eingaben darauf, dass die folgenden Themen mehr Gewicht erhalten: 

• Biodiversität, ökologischer Ausgleich und naturnahe Aussenraumgestaltung 

• Verkehrsberuhigung sowie Massnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit für 
Langsamverkehr und Schulkinder 



• Energieeffizienz und Förderung erneuerbarer Energien 

Einige unserer Anliegen wurden aufgenommen. Leider wurde es aber verpasst, mit 

innovativen Ideen im Bereich Umweltschutz, Energiestrategie und Verkehr eine 

Vorreiterrolle im Seeland zu übernehmen. Insbesondere beim Thema Verkehr waren wir von 

den Antworten enttäuscht. Obwohl Aarberg ganz offensichtlich ein Verkehrsproblem hat 

und obwohl eine Vielzahl von konstruktiven Eingaben von verschiedenen Seiten 

eingegangen ist, wurde kaum ein Vorschlag aufgenommen. Wir haben uns hier mehr Mut 

zur Initiative erhofft. 

Anfang 2020 erreichte uns die erfreuliche Antwort des Gemeinderates auf unsere Petition 

für eine Fachgruppe "Verkehr und Mobilität", welche wir mit 333 Unterschriften im Juni 

2019 bei der Gemeinde eingereicht haben. Der Gemeinderat möchte zwar nicht die 

Fachgruppe per se ins Leben rufen. Er sieht aber einen Nutzen in einer aussenstehenden 

Begleitgruppe, welche die Tiefbaukommission bei bestimmten Themen unterstützen kann 

und möchte dies in einer 1-2-jährigen Pilotphase ausprobieren und damit Erfahrungen 

sammeln. 

Aus unserer Sicht ist sehr zu begrüssen, dass der Gemeinderat unserer Idee eine Chance 

geben will. Wir sind nach wie vor davon überzeugt, dass so eine Arbeitsgruppe wertvollen 

Input liefern kann, um das leidige Verkehrsproblem von Aarberg mit neuen Ideen 

anzugehen. Wir sind aktuell mit dem zuständigen Gemeinderat und der Tiefbaukommission 

in Kontakt, um die Art der Zusammenarbeit zu entwickeln, die Themen zu definieren sowie 

Mitglieder für die Begleitgruppe zu suchen. Wir freuen uns über diesen Erfolg der Grünen 

Aarberg und danken euch noch einmal für eure Unterstützung während der 

Unterschriftensammlung! 

Mit dem Lockdown Mitte März 2020 kamen auch die Aktivitäten im Vorstand zum Stillstand. 

Anfang Mai wurde der grüne Faden wieder aufgenommen, zuerst mit zwei virtuellen 

Sitzungen, danach auch wieder mit physischen Sitzungen.  

Ab da standen die Gemeindewahlen vom Oktober 2020 im Zentrum der Arbeit. Nach vielen 

langen, guten und intensiven Gesprächen konnten wir im Juni unsere Wahlliste der 

Gemeinde übergeben. Wir sind sehr erfreut und stolz darauf, dass wir dieses Ziel erreicht 

haben und mit einer eigenständigen Liste zu den Wahlen antreten können. Parallel wurden 

die Wahlbotschaft definiert, ein Wahlkampfbudget erstellt, die Herbst-Aktivitäten geplant, 

an einem Fototermin alle Kandidierenden abgelichtet sowie Artikel für eine grüne 

Ortszeitung für einen tout-ménage Versand in Aarberg geschrieben.  

Unschön ist, dass die aktuelle Regelung zur Parteienfinanzierung der Gemeinde Aarberg zu 

ungleich langen Spiessen im Wahlkampf führt: Jede Partei mit Sitz im Gemeinderat erhält 

aktuell im Wahljahr 1'000 CHF Unterstützung. Parteien ohne Sitz im Gemeinderat (wie wir) 

gehen leer aus. Leider hat der Gemeinderat einen entsprechenden Vorstoss von uns für eine 

faire Parteienfinanzierung abgelehnt. Unter anderem dank grosszügiger Spenden sind wir 

aber trotzdem in der Lage, den Wahlkampf aus eigenen Mitteln zu finanzieren.  

In der Zeit zwischen den beiden Mitgliederversammlungen haben wir unsere Mitglieder und 

Sympathisanten mit insgesamt sechs Newslettern über unsere Aktivitäten informiert. 



Zusätzlich waren wir mit einer Vielzahl von Facebook-Posts präsent. Seit Sommer 2020 sind 

wir auch auf Instagram zu finden.  

Der Vorstand arbeitete über die gesamte Zeit als harmonisches und schlagkräftiges Team 

und trieb die Entwicklung und die Interessen der GRÜNEN Aarberg mit viel Einsatz und 

Leidenschaft vor. Herzlichen Dank für die tolle Arbeit! 

2. Aktivitäten 
Im August 2019 fand der erste Parteiausflug der GRÜNEN Aarberg statt. Unter der 

fachkundigen Leitung von Biobauer Urs Marti lernten wir in Kallnach verschiedene Seeländer 

Raritäten wie Polenta Mais, Kichererbsen oder Sojabohnen kennen. Auch erfuhren wir, was 

es bei dem biologischen Anbau alles zu beachten gilt. Selbst die grössten 

Pflanzenkenner*innen unter uns konnten an diesem Vormittag noch einiges dazu lernen. 

Der Parteiausflug wurde dann beim gemütlichen Brätle und einem erfrischenden Bad in der 

Aare bei Niederried abgerundet. 

Im September 2019 haben wir den ersten Cleanup-Day in Aarberg durchgeführt und konnten 

am Ende des Events der Sortec einen grossen Haufen Abfall zur Entsorgung übergeben. Mit 

von der Partei war Kilian Baumann, damals noch als Nationalratskandidat. Somit konnten wir 

einen kleinen Beitrag zu seiner erfolgreichen Wahl im Herbst 2019 leisten. 

Ebenfalls im Kontext der nationalen Wahlen haben die Ortsparteien von Aarberg einen 

gemeinsamen Wahlanlass in der Krone Aarberg organisiert. Der Anlass war erfolgreich und 

wurde sogar Bestandteil einer Wahlsendung im Schweizer Fernsehen. Seitens der Grünen 

waren Regula Rytz, Lena Frank, Kilian Baumann und Michael Schmid mit von der Partie. Mit 

dieser Präsenz haben wir zum Wahlerfolg der Grünen bei den nationalen Wahlen beitragen 

können 

Im November 2019 konnten wir das einjährige Bestehen der Grünen Aarberg in einer 

gemütlichen Runde im Restaurant Mercato feiern. 

Wegen der Coronakrise wurde der GRÜNE Markt Aarberg vom Mai 2020 leider abgesagt. Wir 

hatten geplant, dort mit einem eigenen Stand präsent zu sein. Weitere Aktivitäten konnten 

dieses Jahr einerseits Corona-bedingt nicht stattfinden. Andererseits haben auch 

entschieden, den Schwerpunkt unserer Aktivitäten mit Hinblick auf die Gemeindewahlen auf 

den Herbst 2020 zu legen. 

3. Mitglieder 
Seit der letzten Mitgliederversammlung konnten wir die Mitgliederzahl um  vier Mitglieder 

steigern. Die Grünen Aarberg zählen aktuell 17 Mitglieder. Wir freuen uns sehr über diesen 

Zuwachs 

4. Dank 
In den rund 15 Monaten seit der letzten Mitgliederversammlung waren die GRÜNEN Aarberg 

sehr aktiv und engagiert unterwegs. Wir konnten uns politisch an verschiedenen Stellen 

erfolgreich einbringen, mit spannenden Aktivitäten auf uns aufmerksam machen und 



gleichzeitig in guter Gemeinschaft viele gemütliche Stunden verbringen. Wir sind jetzt sehr 

motiviert und auch gespannt auf die Gemeindewahlen 2020 und hoffen natürlich, dass wir 

unser Gründungsziel, den Gewinn eines Sitzes im Gemeinderat erreichen können.  

Ich bin zuversichtlich und bedanke mich ganz herzlich bei allen Mitgliedern und 

Sympathisanten für den grossen Einsatz und das engagierte Mittragen unserer Ideen! 

René Cattin 

Präsident Grüne Aarberg  

20. August 2020 


